

ABSTRAK

Heri Ibrahim NIM. 1193020052: Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Mekanisme Penjualan Langsung Berjenjang Syariah (PLBS) Pada Perusahaan PT Bandung Eco Sinergi Teknologi (PT BEST) Grand Surapati Core

Multilevel Marketing (MLM) merupakan mekanisme bisnis yang ramai dibicarakan. Beberapa Perusahaan menggunakan mekanisme ini namun berbasis syariah. Mekanisme itu dikenal sebagai Penjualan Langsung Berjenjang Syariah (PLBS). MUI telah mengeluarkan fatwa mengenai mekanisme bisnis tersebut untuk menjadi rujukan. Salah satu Perusahaan yang menggunakan Mekanisme Penjualan Langsung Berjenjang Syariah (PLBS) ini adalah PT Bandung Eco Sinergi Teknologi. Penelitian ini menganalisis secara komprehensif mekanisme Penjualan Langsung Berjenjang Syariah.

Penelitian ini bertujuan untuk; (1) untuk mendeskripsikan pelaksanaan sistem penjualan langsung berjenjang syariah di PT Bandung Eco Sinergi Teknologi (BEST); (2) untuk mendeskripsikan tinjauan hukum ekonomi syariah terhadap Mekanisme penjualan langsung berjenjang syariah (PLBS).

Penelitian ini menggunakan teori akad *ju'alah* sebagai kerangka pemikiran. Konsep akad *ju'alah* merujuk pada janji pemberian imbalan kepada seseorang berdasarkan prestasi atau hasil pekerjaan yang diminta oleh satu pihak. Selanjutnya, mekanisme Penjualan Langsung Berjenjang Syariah dianalisis dengan konsep *Ju'alah*.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif jenis penelitian yang hasilnya tidak diperoleh melalui prosedur statistik atau bentuk komputasi lainnya, dan bertujuan untuk memahami dan menafsirkan makna suatu peristiwa interaksi bagi perilaku manusia dalam situasi tertentu menurut sudut pandang peneliti.

Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa: (1) Mekanisme PLBS ini terdapat dua cara yaitu dengan menjual produk (*reseler*) dan sistem jaringan mengajak orang lain. Dalam sistem jaringan, terdapat komisi ketika mendaftarkan seseorang untuk menjadi mitra di perusahaan ini, dalam sistem pendapatan komisinya tergantung pembelian atau paket yang calon mitra yang akan pilih, mitra yang mendaftarkannya akan mendapatkan komisi 20% dari paket yang calon mitra pilih; (2) Mekanisme pada Perusahaan PT Bandung Eco Sinergi Teknologi (PT BEST) ini mirip dengan skema dengan akad *Ju'alah* karena terdapat kesamaan dengan unsur-unsur yang ada pada akad *Ju'alah*. Secara prinsip mekanisme kerja pada PT BEST merujuk pada skema Mekanisme Penjualan Langsung Berjenjang Syariah (PLBS) sebagaimana dimuat pada fatwa NO: 75/DSN MUI/VII/2009. Namun pada prakteknya terdapat beberapa hal yang bertolak belakang dengan ketentuan pada fatwa tersebut, seperti komisi atau pendapatan pasif yang didapatkan mitra secara reguler yang merupakan hasil dari proses rekrutmen.

Kata Kunci: Fatwa, *Ju'alah*, MLM, komisi,